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öffentlich 

Anfragenbeantwortung 
 
03. ordentliche öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Stadtverordnetenversammlung am 
01.10.2019 
 
 2. Bericht: Klimaschutz in Luckenwalde - Bestandsaufnahme und Ausblick 

Referenten: Christian Buddeweg, Christian von Faber 
 
 
Herr Nehues bittet darum, die Pendlerbilanz zu untermauern. 
 
Herr von Faber kann die Zahlen nachliefern. 
 
Frau Herzog-von der Heide präzisiert die drei größten Einpendlergruppen: 1 Nuthe-
Urstromtal, 2 Jüterbog und 3 Berlin.   
 
 

Antwort der Verwaltung - Stadtplanungsamt:  
 
 

 
 
Die Bundesagenturfür Arbeit erfasst dabei nur die sozialversicherungspflichtig Beschäftigten 
nach ihren Wohn- und Arbeitsorten und baut daraus die Datensätze der 
Pendlerbeziehungen. Ich fasse die Zahlen für uns nach Räumen zusammen. Über die 
geringfügig Beschäftigten gibt es keine Zahlen. Wahrscheinlich werden aber auch solche z. 
T. pendeln, obwohl es sich kaum lohnen dürfte. Die räumlichen Beziehungen habe ich 



   

zuletzt für 2017 erhalten können, die Gesamtzahlen habe ich von 2018, als die 5.000er-
Marke der Einpendler durchbrochen wurde. 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
i. A. Christian von Faber 
Stadtplanungsamt 
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